

"Vigilad y estad firmes en la fe. Porque vendrán a vosotros falsos profetas, vestidos con piel de oveja, pero por dentro son lobos rapaces".

Con estas palabras de Cristo os prevenimos contra los propagandistas protestantes, que se os pueden acercar bajo buena y aun piadosa apariencia. Estad alerta!

(Pastoral de Mons. Blessing, Vicario de Limón).

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organó de la "L. A. S. C."

Escritura y Tradición

Para demostrar, contra el protestantismo, que no sólo la Biblia es fuente de fe sino también la Tradición de la Iglesia Universal, basta consultar la misma Biblia:

Así que, hermanos, estad firmes y retened la doctrina que habéis aprendido; sea por palabra, o por carta, nuestra.

(Epíst. II de S. Pablo a los Tesalonicenses; cap. 2, vers. 15).

Editor y Admor. L. Cartín G.

Corredactor: Emmanuel Thompson

Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Britas.

Teléfono 3131 Apartado III

Suscripción mensual @ 2,00 Número suelto 10 cts.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, DOMINGO 14 DE ABRIL DE 1929

Número 3113

Ocho miembros de la expedición del Comandante Byrd están sumamente enfermos

La actitud de Mueller despierta intranquilidad

Berlín, 13.—En los círculos que han adversado la Jefatura del gobierno presidido por H. Mueller, han expresado de diferentes modos el reinante descontento e intranquilidad que su última actitud ha despertado a través de los partidos políticos que no han sido invitados a compartir el gobierno, creyéndose que pocos días le quedan al actual Gabinete.

El Presidente chileno recibe a Jiménez e Iglesias

Santiago de Chile, 13.—El Presidente de la República en presencia de su gabinete recibió hoy oficialmente a los Capitanes Jiménez e Iglesias quienes actualmente recorren la América tras haber cruzado de un solo vuelo el Océano

Atlántico de Sur. Los aviadores españoles pusieron en manos del Presidente Ibáñez el mensaje del gobierno de Su Majestad Española, cruzándose discursos y brindándose por España, por los aviadores y los soberanos de España.

Ocho miembros de la expedición del Comandante Byrd están sumamente enfermos

Nueva York 13.—Por un mensaje recibido para el «New York Times», se ha sabido que el Comandante Byrd ha hecho saber que ocho miembros de su expedición se encuentran sumamente enfermos, pero que los médicos de la expedición aseguran estarán mejorados antes de ocho días.

Un nuevo Cardenal

Río de Janeiro, 13.—En esta capital se ha recibido con verdadero júbilo la noticia acerca de la probable investidura de Monseñor Bottaro para el cargo de Cardenal.

Empresario de periódico en viaje

El Licenciado don Ricardo Castro Beeche, uno de los más fuertes accionistas de la Empresa Diario de Costa Rica, salió ayer para los Estados Unidos. Su viaje, aunque de placer a la vez, lo motivaron los deseos de dar más desarrollo a la empresa.

Así pues se habla de un mejoramiento para lo cual se traerá más maquinaria que de seguro comprará personalmente el Sr. Castro.

Observación sobre las Misas de Tropa

Algunas personas que asisten a las Misas de Tropa nos han llamado la atención hacia el hecho siguiente:

Como es sabido, los jefes militares se alternan cada domingo en el mando de la Compañía que asiste a la misa de las 8 en la Catedral. Pues bien, resulta que de todos esos jefes muy pocos son los que están enterados del momento oportuno para dar el orden de rendir armas o retirarse del templo. Generalmente esta orden la dan al iniciarse el último Evangelio. Conviendría que esos señores para que no continúen desorientados en el asunto, se pusieran al habla con el Sr. Capellán del Ejército, quien estamos seguros muy gustoso les haría las indicaciones pertinentes a fin de evitar futuras pifias.

Tiraje de hoy:
3.000 ejemplares

Filax

Buckingham en las ceremonias de recibimiento y otros actos que se realizarán en honra del malogrado vencedor de las carreras de automóviles en América.

El General Calles tendrá que cambiar de opinión

México, 13.—Se tiene entendido que dados los objetivos revolucionarios concretados únicamente al Norte, el General Calles habrá de reconsiderar el establecimiento de un Cuartel General en el centro o Sur del país, donde conjeturaba continuara la rebelión. Los últimos informes demuestran que los rebeldes no tratarán de ir hacia el centro ni Sur.

El problema de las reparaciones llegó a su último terreno

París, 13.—Con la notificación del último acuerdo establecido por el Comité de Expertos al delegado alemán Dr. Schacht, se cree habrá terminado el asunto de reparaciones en cuanto al ajuste de las anualidades, sin saberse nada acerca de la presente conformidad que expresen o no los delegados mencionados, teniéndose si optimismo en que definitivamente ese escabroso problema quedó satisfactoriamente arreglado a pesar de la presión ejercida por los Estados Unidos para exigir plazos más cortos y después de haber fracasado en el ajuste de las rentas y sumas mayores que las acordadas.

Siempre más contradicciones de la herejía

En el último número del periódico herético, «El Mensajero» órgano de los «evangelistas» protestantes que a fuerza de dolars, insultos, calumnias y mentecateces, intentan «protestantizar» a los malos costarricenses, para con vertir, después, a esta pequeña y linda patria, en FACTORIA AMERICANA, estamparon los escribedores del panfleto, un suelto, muy sin tiesto, que llaman RECTIFICACION. Refiriéndose la tal «rectificación» a un soberano disparate gravemente ofensivo que publicaron acerca de Nuestro Señor Jesucristo, en el número del PRIMERO DE MARZO de este año.

Que esos herejes hayan escrito un disparate acerca de Nuestro Señor Jesucristo, no es cosa del otro mundo; y, por eso, nosotros no quisimos hacer hincapié en ello; porque es mejor dejar a la herejía hundirse cada vez más, en el cieno de las insensateces a que conduce el orgullo religioso unido a los «intereses políticos internacionales».

Y, además, porque, es bien sabido, que, pastores evangélicos en Alemania, como pastores de otras sectas en Inglaterra, y a ciencia y paciencia de los oyentes herejes, y desde su respectivo púlpito, y después de leer un párrafo de Biblia, han negado muy frescamente la Divinidad de Nuestro Señor Jesucristo, o, la verdad del Dogma de la Trinidad Divina; y se han quedado mondos y lirondos, cubiertos con la clámide del LIBRE EXAMEN; que, así como autoriza a estos predicadores propagandistas de Costa Rica, para fundar una nueva secta llamada «Iglesia Centroamericana», (como si los hombres pudiesen fundar nuevas Iglesias de Cristo), también los capacita para hacer de la Biblia y sus revelaciones, un chaleco viejo y en jirones, por arte de sus dientes envenenados, por el orgullo y el error.

Pero lo lindo del caso, es, que, si el disparate hubiese sido error de imprenta, por ser alta-

mente despectivo para Nuestro Señor Jesucristo, se hubiesen apresurado a rectificarlo cuanto antes aun sin esperar el número siguiente de su herético «Mensajero», en las columnas de cualquier otro periódico herético, o liberal.

Pero, no señor; publicaron «El Mensajero» el 15 de marzo, y nada rectificaron: sólo hasta el número del primero de abril, vienen a hacerlo; y, eso, porque les meneó la rama, un tal hereje pastor bautista de Nicaragua. Entre tanto, se les armó el cotarro por acá porque otros herejes hasta rompieron el tal periódico, según ellos dicen de la rectificación. Y ante semejante disparate, ¿por qué dejaron pasar los días y el escándalo que apuntan entre sus mismos partidarios? ¿Por buena o por mala fe?

Muy a distiempo llega la rectificación, para los herejes. En cuanto a nosotros, si hacemos notar el cuento, no es porque nos importe el asunto; bien conocido es en Costa Rica el proceder de la herejía y de sus propagandistas, en achaques de veracidad y en despreocupación para escribir herejías, mentiras históricas de grueso calibre, como los millones de víctimas de la Inquisición, según el hereje español Palomeque; y los «robos de limosnas» de los curas que dice Orafla o sea el beatísimo Alfaro que hace milagros en el Instituto Bíblico, y tendrá que probar su acerto en los tribunales, si antes no se escabulle a otro país para huir las responsabilidades de su lengua viperina.

Pero si no le menean el palo a los herejes, muy contento se queda con tirar lodo a Cristo mismo, esta herejía mercantil y enemiga de la autonomía Patria y servidora de intereses extranjeros, según confesión del protestant Mr. White, periodista compañero de Mr. Hoover en su excursión por América Hispana, hace apenas pocos meses.

Llegada del cadáver del Mayor Seagrave a Inglaterra

Londres, 13.—A bordo del vapor «Olimpic» llegó a medio día de hoy el cadáver del Mayor Seagrave a Southampton, donde fue recibido por el Ministro de Transportes, numerosos oficiales del Ejército y una multitud grande de amigos personales del extinto. Un delegado especial del Club Deportivo de Autocarros pronunció un discurso. Dentro de breves horas se espera que el cadáver sea conducido a esta capital.

Parece que algunos cabecillas mexicanos buscarán el refugio en territorio americano

México, 13.—Después que el Cónsul en Nogales anunció el paso del Gral. Manzo y numerosos acompañantes internándose en territorio americano, se sabe que los infidentes declararon que tras ellos seguirán el ejemplo varios cabecillas.

El Rey Jorge rinde homenaje al Mayor Seagrave

Bognor, 13.—El Rey Jorge hizo desde ayer el nombramiento de la Delegación que habría de representar a la familia real del Palacio le

Servicios religiosos en la Parroquia de LA MERCED de San José (Del 14 al 20 de Abril de 1929)

DOMINGO 14

Misas. 5, 6, 7, 8, y 10 horas.

Misa de 8 cantada.

4-5 p. m. Reunión de Caballeros de la Cofradía del Santísimo Corazón de María.

6½-7 p. m. Conferencia de San Vicente de Paul.

7 p. m. Rosario y Bendición con el Santísimo. (Canto del pueblo).

LUNES 15

5½ horas misa fúnebre por el finado don Justino Sandoval.

7 horas. Funeral completo por los finados de la Parroquia e intenciones de los donantes.

MARTES 16

5½ horas. Misa fúnebre por la finada doña María Cristina de Herdocia.

7 horas. Misa a S. Antonio (intenciones de don Antonio Arce).

2½-3½ p. m. Reunión de niñas del SERVICIO DOMESTICO.

MIERCOLES 17

3-3½ Reunión de CATEQUISTAS.

3½-4 Conferencia a SEÑORAS Y SEÑORITAS.

8-9 p. m. LIGA DE ACCION SOCIAL de Caballeros.

JUEVES 18

5½ hs. Misa al SANTISIMO (Renovación).

7-8 p. m. HORA SANTA.

VIERNES 19

7 horas. Misa al Señor San José, por la conservación de la Fe católica en Costa Rica.

SABADO 20

5½ Misa a Nuestra Señora de Mercedes, por los intereses espirituales y materiales de la Parroquia.

Se echorta muy eficazmente a los padres y madres de familia a que envíen sus niños a las explicaciones de Catecismo, al Centro Parroquial o a los otros Centros establecidos y autorizados de enseñanza catequística.

Se suplica a los fieles evitar las conversaciones en las puertas de la Iglesia.

Hoy gran Turno General de la Parroquia de La Merced.

Palabra Divina

Domingo II después de Pascua



El Evangelio de la Misa de esta Dominica está tomado de San Juan, capítulo X, versículos 11 al 16.

«En aquel tiempo dijo Jesús a los fariseos: Yo soy el buen Pastor: el buen pastor da su vida por sus ovejas; mas el asalariado y el que no es propio pastor, de quien no son propias las ovejas, en viendo venir al lobo abandona las ovejas y huye, y entonces el lobo las arrebató

y dispersa el rebaño; el asalariado huye por la razón de que es asalariado, y no tiene interés alguno en las ovejas. Yo soy el buen Pastor y conozco a mis ovejas, y mis ovejas me conocen a mí, Así como el Padre me conoce, así yo conozco al Padre, y doy mi vida por mis ovejas. Tengo también otras ovejas que no son de este aprisco, las cuales conviene que yo las atraiga a mí, y oirán mi voz y se hará un sólo rebaño y un sólo pastor».

REFLEXION

Este Evangelio nos enseña: 1º. Cómo Jesucristo es verdaderamente nuestro buen Pastor, en cuya amorosa compañía todo es dulce, suave y regalado, la cual compañía debemos a toda costa procurar, oyendo y practicando la doctrina de ese buen Pastor, nutriendo nuestras almas solamente con los regalados pastos que El nos da. 2º. El cuidado que los padres y superiores deben tener de sus hijos y súbditos, sacrificándose por el bien espiritual de ellos, buscando con amor de padres todo lo que sea conveniente para su provecho en la virtud, y apartándolos de todo peligro de pecado y perdición de sus almas. Y 3º. De qué manera debemos todos aprovechar las ocasiones de ganar para Cristo las almas extraviadas, atrayéndolas con el suave ejemplo de la virtud y con dulces consejos, sin ser importunos ni pesados, y sobre todo, con la mansedumbre y amor de que tantos ejemplos nos dejó Jesucristo.

Cómo juzgan en los Estados Unidos, la política del Gobierno americano en Nicaragua

Hay en las actas del Congreso norteamericano una moción o resolución presentada por el senador Laad, en la que se pide que la Comisión de negocios extranjeros del Senado u otra Subcomisión estudie la situación de Nicaragua desde que allí comenzó la intervención norteamericana. Es una visión de conjunto que da una idea general de la labor realizada allí durante doce años (la moción se presentó en 1922) por el Gobierno norteamericano...

Por cuanto se ha denunciado en el Senado de los Estados Unidos y corroborado en minuciosos detalles por muchos informes de la prensa diaria, que marinos de los Estados Unidos invadieron a Nicaragua en 1910, mataron como 200 ciudadanos nicaragüenses e impusieron como Presidente nominal de aquel país a un empleado de una corporación americana, que no habría podido permanecer en la Presidencia cuarenta y ocho horas sin el apoyo de los marinos americanos;

Por cuanto mientras los marinos de los Estados Unidos permanecían en control de la capital de Nicaragua y oficiales navales de los Estados Unidos dictaban virtualmente la política de su Presidente nominal, el Gobierno de los Estados Unidos celebró un importante tratado con Nicaragua; y

Por cuanto el oficial encargado de las fuerzas militares en control de

Nicaragua admitió, bajo juramento, ante el Comité de Relaciones Exteriores del Senado, que el ochenta por ciento del pueblo nicaragüense repudiaba al Gobierno que habíamos impuesto arbitrariamente y manteníamos por la fuerza, y habría rehusado ratificar el tratado que impusimos a un Gobierno no representativo bajo nuestra dominación militar; y

Por cuanto se dice generalmente que la tentativa de ejecutar los términos de este tratado, obtenido en estas cuestionables circunstancias, ha originado disputas entre el Gobierno de los Estados Unidos y algunas naciones centroamericanas acerca de concesiones territoriales para una base naval y privilegios comerciales; y

Por cuanto el Gobierno nominal de Nicaragua, todavía bajo la dominación de las fuerzas navales de los Estados Unidos, se negó a reconocer las disposiciones de una sentencia arbitral pronunciada por la Corte Internacional de Justicia de Cartago, tribunal instituido a iniciativa de los Estados Unidos, cuyo Gobierno garantizaba el cumplimiento de sus fallos; y

Por cuanto se ha publicado en los periódicos que con la ayuda de las fuerzas militares de los Estados Unidos la democracia en Nicaragua está bajo el tacón de una muy reducida minoría que se ha apoderado del Poder político y explota los recursos

Jamones Alemanes
Mortadela Española
QUESOS:
Camembert
Gruyere
Gorgonzola
Patagrás
Holandés
Ha recibido PUJOL HNOS.
EL AGUILA DE ORO

económicos del país bajo la dirección de ciertas firmas comerciales de New York; y

Por cuanto en comprobación de estas acusaciones es un hecho conocido que Diego M. Chamorro es Presidente de Nicaragua; Rosendo Chamorro, Ministro del Interior; Salvador Chamorro, Presidente del Congreso. Gustavo A. Argüello, hermano político del Presidente Chamorro, Ministro de Hacienda. Agustín Chamorro, consejero financiero; Miguel Vigil; hijo político del Presidente Chamorro, Secretario del Presidente; Filadelfo Chamorro, Comandante militar de la capital; Frutos Chamorro, Comandante de la fortaleza principal de la capital; Leandro Chamorro, Comandante militar de Corinto, el puerto principal de Nicaragua; Carlos Chamorro, Comandante militar de la zona del norte; Dionisio Chamorro, administrador de aduanas; Octavio Chamorro, miembro del Congreso; Clarence Berghein, hijo político del Presidente Chamorro, cirujano militar. Agustín Bolaños Chamorro, Cónsul de Nicaragua en Nueva Orleans. Fernando Chamorro, Cónsul de Nicaragua en San Francisco. Pedro J. Chamorro, Cónsul en Londres; Carlos Chamorro de Bernard, representante diplomático en El Salvador. Emiliano Chamorro, Ministro de Nicaragua en Washington. Octavio César, hermano político del Presidente Chamorro, agente financiero, y Diego M. Chamorro, hijo, agregado a la Legación de Washington; y

Por cuanto resoluciones adoptadas en una Junta magna del pueblo de Managua (Nicaragua); acusan públicamente al doctor Máximo H. Zepeda, delegado a la Conferencia Centroamericana de Paz, actualmente reunida en Washington, D. C., de «traidor a su patria» y de ser «abogado de los banqueros de Wall Street, contra los legítimos intereses de su país»; y

Por cuanto la misma Junta magna y otras reuniones y editoriales de la prensa de Nicaragua han pedido el retiro de los marinos de los Estados Unidos, a fin de que el pueblo de Nicaragua pueda restablecer el Gobierno representativo, y

Por cuanto un senador de los Estados Unidos ha declarado públicamente por la prensa que el pueblo de Nicaragua ha sido completamente privado de todo vestigio de Gobierno propio y sus recursos nacionales son explotados desvergonzadamente por corporaciones americanas bajo la protección de los marinos de los Estados Unidos; y

Por cuanto la ocupación militar de Nicaragua, que cuenta ya doce años, ha sido considerada por un senador de los Estados Unidos, miembro del Comité de Relaciones Exteriores, como «en contravención de la decencia internacional, y en oposición a los derechos legales e intereses materiales del pueblo de Nicaragua»; y

Por cuanto no existe estado de guerra entre los Estados Unidos y Nicaragua para justificar la presencia permanente de nuestras fuerzas militares en el territorio de una nación vecina y amiga; y

Por cuanto el Departamento ejecutivo no tiene facultades constitucionales para mantener semejante visión sin el consentimiento del Congreso, y

Por cuanto tal ocupación permanente contrasta con la política tradicional de los Estados Unidos y es hostil al mantenimiento de amistosas y armónicas relaciones con las Repúblicas centroamericanas».

LUIS IZAGA

Huelgan comentarios y sobra meditación; y sólo cabe decir que «Frale Mostem» «tú, te lo quieres tú te lo tem».

En estos países centroamericanos, la política es el arte de arrebatarse el poder y tras el poder el Erario, para crear muchísimos puestos inútiles para recompensar a partidarios, hacer empréstitos y no pagarlos por falta de dinero y provocar así la «Intervención extranjera».

La Intervención Protestante en México y Sud América

Por REGIS PLANCHET

V.—El protestantismo bajo la administración de Lerdo.—Lerdo de nuesta de fanáticos a los católicos y elogio de utilísima a la propaganda protestante.—Lo que de esa propaganda piensan protestantes encerrados.

El desenfrailado presidente, Sebastián Lerdo, ex-familiar del obispo Vázquez de Puebla, sobrino de un jesuita Padre Ignacio Lerdo, discípulo de los jesuitas, expulsó a sus antiguos maestros para no enemistarse con la masonería. Masones y jacobinos, en contubernio con protestantes yanquis, no escatimaron el dinero al masónico Monitor para que atizara el odio contra la Compañía de Jesús. «Los perseguidores de los protestantes y opresores de la conciencia, decía aquel periódico, tienen ya su pasaporte para embarcarse en Veracruz. Van a los E. U., poderosa nación donde por insignificancia nadie se fija en ellos. Aquí donde tenemos libertad de conciencia (!), no queremos que los que van y vienen sean arrastrados a las tenebrosas cátedras de los que enseñan la estabilidad de sus funestas doctrinas. Los excesos de los católicos protegen al protestantismo. El pueblo siente la necesidad de descatolizarse. Religión católica con jesuitas, nadie la quiere; por eso se abren tantos templos evangélicos». (Monitor. 6. 7. 10 junio 1873).

Tan rematadamente fatuo era Sebastián Lerdo, que le hacían tragar la bobería de que tenía un sol por cerebro (Cos. XXII. 533.) siendo, dice de él Salado Alvarez, «una medio-crisma medianía», que deprimió cuanto pudo la civilización que a México trajera el Catolicismo. Aquel cerdo que pasaba el tiempo entre la mesa de sus amigos y la voluptuosidad del vicio (Seb). ¿cuándo iba a gustar de una Religión austera que condena los desfoques de la carne y de la sangre? De allí estas rancias calumnias que su corazón impuro virtió en su bienvenida a los protestantes yanquis: «Aunque el fanatismo de otras formas de religión puede suscitar disturbios populares contra los protestantes... la opinión de todas las clases ilustradas está en favor de la completa tolerancia... Tengo placer en decir que los predicadores de la doctrina protestante se han distinguido por su conducta como ciudadanos... ciñéndose a la generalización de doctrinas de sana moralidad y religión práctica. El Gobierno empleará todo esfuerzo para castigar toda infracción... y desea que los sacerdotes protestantes le pongan en actitud de tomar medidas para prevención de abusos de esta clase... He tenido mucha satisfacción en conocer a unos caballeros que tan concienzuda y laboriosamente se han dedicado a un objeto de gran utilidad práctica». (Diario Oficial. 9 ag. 1873).

Tan evidente es aquello de «la gran utilidad práctica» del protestantismo que por dondequiera que él se haya extendido, pero sobre todo entre los indígenas, lo ha hecho «concienczuda y laboriosamente», a balazos y machete limpio. Oíd a un protestante americano: «El protestantismo halló 400,000 habitantes en las islas Sandwich, un millón en la Nueva Zelanda, y 7 millonea en E. U. ¿Dónde están ahora? Por otra parte, los frailes hallaron, hace 4 siglos, 3 millones de indígenas en Filipinas, ahora son 9 millones; hallaron 12 millones de indios al sur del Río Grande; ahora son 50 millones. Por sus frutos los conocéis». (Boston Transcript apud Mess. 25 feb. 1904).

Pues, ni así los conocen los liberales a quien ciega y dementa su brutal fanatismo. Cuando Núñez de Arce ingresó a la Academia Española, creyó de buen tono echar chispas contra el oscurantismo del siglo de oro en España, en que tan reñida guerra se hizo a los heresiarcas protestantes. Juan Valera, con ser incrédulo, liberal y todo, no pudo sufrir que se le creyese capaz de hacerse cómplice en semejantes vulgaridades y tamaña ignorancia, y salió diciendo al novel académico a quien apadrinaba: «Lo que nadie niega, lo que no puede ser asunto de discusión, es que la edad más floreciente de nuestra vida nacional, así en preponderancia política y en poder militar, como en ciencias, letras y artes, es la edad del mayor fervor católico, de la mayor intolerancia religiosa: los siglos XVI y XVII». Cuando Balmes escribió su obra monumental: El protestantismo comparado con el Catolicismo; y más

tarde Janssen su libro: Alemania al fin de la Edad Media, hubo un espantoso alboroto de ira, sorpresa y asombro al ver la magnífica demostración de que toda Europa había progresado sin cesar en cultura hasta el siglo XV, que fue cuando el protestantismo vino a detener la marcha de la civilización creada por el catolicismo, como lo admitió en estas líneas uno de los más cultos germanos protestantes, Goethe: «Lutero hizo retroceder varios siglos la intelectualidad del mundo, con el hecho de haber invitado a las plebes a dirimir unas cuestiones cuya solución debía haberse dejado a los sabios». (Tr. Jany. 1916).

En todo lo cual coincide Juan Valera, al desarrollar su pensamiento en este su prólogo a la Vida de Carlos III, por Fernán Núñez: «Rompiendo el lazo que unía a las naciones cristianas, negando o desconociendo el principio superior que formaba la civilización europea y le prestaba unidad armónica, y haciendo brotar enemistades, persecuciones crueles y prolongadas, y sangrientas guerras, tal vez el protestantismo retardó el progreso en lugar de acelerarlo, e hizo que esta civilización europea se apartase del punto a que anhelaba llegar, crease dificultades y peligros y se expusiese más a perderse, dando un salto mortal y tomando por el atajo, que yendo a paso lento por el camino trillado y seguro. De la misma suerte, si miramos la pintura del antiguo régimen... y si comparamos aquella paz relativa con el desorden, tumulto y estrago que sobrevino a poco, nos parece que un suave idilio se cambió en tragedia horrorosa, y que se retardó, en vez de acelerarse, el movimiento de las sociedades humanas hacia más altas esferas de ilustración, de paz, de igualdad posible, de libertad y de justicia... Es verdad que los hombres, valiéndose de artes útiles y de nuevas e ingeniosas invenciones, elaboran hoy inmenso cúmulo de productos; pero al ver y codiciar las enormes riquezas reunidas en pocas manos, la miseria de la gente trabajadora, es esfinge que lejos de morir se agiganta, que pone mayor grima que nunca, y que plantea pavorosos problemas. Entretanto, la desconfianza de unas naciones con otras, apenas conserva la dispendiosa paz, manteniendo millones de hombres y empleándolos sin otro provecho que amenazas y preparativos para titánicos duelos a muerte. De aquí que todo ciudadano se vea obligado a empuñar las armas y costear su importe y el gasto que ocasionan, lográndose así la suspirada fraternal concordia y la dulce libertad, por la que tanto se ha combatido. Con la difusión pacífica de las luces, y con el pausado adelanto y modificación de leyes y costumbres, ¿no se hubiera logrado mejor que revolucionariamente la extirpación de los abusos, la atenuación en el rigor y crueldad de las penas, la desaparición de no pocos defectos de que el antiguo régimen adolecía, y el advenimiento de la libertad y de la fraternidad verdaderas?»

Programa

de las ejecuciones musicales que dará la Banda Militar en la Misa de Tropa y Concierto a las 17 horas en el Parque Central.

MISA

Andante de la Sonata Patética. Beethoven.
Serenata. Pares.
La Abuelita. Langer.

CONCIERTO

1º. Oh! Costa Rica. Marcha. Fonseca.
2º. Obertura en Fa. Kalliwoda.
3º. Rocio de la Mañana. Vals. Fahrbach.
4º. Roberto el Diablo. Fantasia sobre la ópera. Meyerbeer.
5º. Noches en el Bosque. Fox Trot. Bozi.

El Director,
ROBERTO CANTILLANO

Domingo, 14 de abril de 1929.

BOTICA VARGAS

APARTADO 716 — TELEFONO 2812

Consultorio de los Doctores

Rafael Calderón Muñoz

— y —

Rafael Angel Calderón Guardia

ESMERADO DESPACHO DE RECETAS
POR UN COMPETENTE PROFESIONAL

Ved cómo le amaba

Cuando Nuestro Señor Jesucristo fue conducido al sepulcro de su amigo Lázaro, sus hermanos que también iban lloraban por la desaparición de él y Jesús también derramó algunas lágrimas, por cuyo motivo dijeron los judíos allí presentes: ved cómo le amaba.

También los palmareños con motivo del solemne funeral celebrado el día 9 del mes en curso por el descanso eterno de nuestro muy recordado Pbro. don Manuel B. Gómez hemos dado solemne prueba de intenso cariño al Padre. No obstante la expansión del Templo Parroquial estábamos allí como apiñados, casi no cabía más gente. Puede decirse que todo Palmareño quiso asociarse a las oraciones que Nuestra Santa Madre Iglesia eleva al Altísimo por el descanso de sus fieles difuntos. Y había razón para acudir al Templo en ese memorable día. ¿Qué pocos serán los hogares en donde no haya algún recuerdo del P. Gómez y si acaso los hubiere, cuando dirigimos la mirada a la Casa Cural, al Palacio Municipal, ¿no nos acordamos que gracias a la actividad del P. Gómez los tenemos? Del Templo ni hablemos, pues todos sabemos que allí gastó sus energías, que por sus múltiples trabajos contrajo la enfermedad de

la cual hoy deploramos su muerte. Bendito sea Dios. La Gran Guerra se interpuso para continuar la grandiosa obra pero ya también sus energías habían decaído. Ese trabajo lo reservaba Dios Nuestro Señor para nuestro actual Cura Pbro. Arce.

Si casi todos los palmareños tomaron parte en ese funeral fueron pocos los que se quedaron sin recibir el Pan Eucarístico para ofrecerlo al Señor por el P. Gómez.

Dicen algunos con respecto al sacerdote que ha ejercido algún curato y por un motivo cualquiera tiene que dejarlo, que desde aquel momento termina el cariño que por él se sentía, y que para nada se volverán a acordar de él. Pues en Palmareños no ha sucedido así y si los restos mortales del Padre no se pudo que descansaran en nuestro Cementerio no fue por ingratitud nuestra sino porque así lo dispuso la Divina Providencia, tal vez más de uno se hubiera contentado con imitar a los paganos: honrar el cuerpo del difunto del mejor modo posible y el alma como si no existiera.

Que en paz descansen el alma de nuestro inolvidable ex-Cura. Mis felicitaciones muy sinceras al Padre Arce, quien fue el iniciador de ese funeral.

R. V. R.

La Eucaristía

La Eucaristía es el centro de nuestra Religión Católica.—«Yo estaré con vosotros, hasta la consumación de los siglos», dijo Nuestro Señor Jesucristo.—«Está con nosotros en efecto, no solamente por sus ruegos y sus méritos, por su espíritu y su amor, sino también con su persona; pues se quedó en el Santísimo Sacramento en cuerpo, alma y Divinidad para cumplir con su promesa y satisfacer los deseos de su corazón. Nuestro Señor Jesucristo está en el Sacramento como alimento de vida y víctima de reparación, fuente de gracia, savia de virtud cristiana, centro de luz y foco de amor. La Eucaristía como Sacramento y Sacrificio resume y concentra, espasme y renueva la gracia que vivifica las almas.

La Eucaristía es nuestro pan cotidiano: «Tomadle cada día, a fin de que cada día os aprovechéis, y viváis de modo que merezcáis recibirlo diariamente», nos dice San Agustín.—R. V. V.

Dr. Herdocia

Enfermedades de los OJOS, OIDOS, NARIZ y GARGANTA

Horas de oficina:

10 a 12 de la mañana y de 2 a 5 de la tarde.

Contiguo al T. Variedades

Santoral

Domingo 14.—2°. después de Pascua. Santos Pedro González Telmo. Patrón de los marinos. Tiburcio y Valeriano, Justino, mrs.

SANTOS TIBURCIO Y COMPAÑEROS MARTIRES

San Tiburcio y San Valeriano fueron hermanos y nobles caballeros romanos, aunque gentiles. Casaron sus padres a Valeriano con una nobilísima y hermosa doncella cristiana, llamada Cecilia, la cual le dijo que tenía en su guarda un ángel muy celoso de su limpieza y castidad, y que, si él se atrevía a tocarla con amor carnal, le quitaría la vida. Respondió Valeriano que deseaba ver el ángel. Cecilia le dijo que no le podía ver sin ser primero bautizado. Fué a San Urbano, papa, que le enseñó y bautizó, y volviendo a su casa, halló en oración a su esposa, y a su lado el ángel, que tenía en sus manos dos coronas de rosas y azucenas olorosas, una para Cecilia y la otra para Valeriano. Llegó Tiburcio y, preguntando la causa de aquel olor, los dos Santos se la dijeron, y él también se convirtió a la fe de Cristo, siendo bautizado por el mismo Papa Urbano. Finalmente, después de haber padecido tormento por sentencia del prefecto Almaquio, fueron degollados, en compañía de San Máximo, el día 14 de Abril, año 252.

Hace poco tiempo que un joven químico descubrió en su Laboratorio un compuesto que aplicado a la piel, le daba, al poco tiempo, una tersura extraordinaria. Siguió preparándolo por algún tiempo para algunas jóvenes damas que, enteradas del secreto, ocurrían a él para mejorar el estado de su cutis. Pero llegó a ser tal la demanda, que acaba de lanzarse al mercado con el nombre de Loción para el Cutis «DERMALIX», que puede obtenerse en las farmacias acreditadas.

Id a mi viña y recibiréis vuestro salario

Mat. XX. 3

Dedicado a las Catequistas de la Parroquia de La Merced.

Levantad los ojos y ved los campos que blanquean ya; la mies es mucha y los operarios pocos. Oíd la voz del Sembrador Divino; se dirige a vosotros, señalando el campo extenso que os aguarda.

El podría hacerlo todo; como creó los mundos materiales sin vosotros, a í podría también crear el mundo espiritual de las almas sin vuestra cooperación pero no lo quiere y os tiende la mano y os ofrece esa gloria en canje de vuestro celo.

Pasaron los tiempos en que el sacerdote podía y debía hacerlo todo y los seglares católicos no eran sino espectadores benévolos o los beneficiados de la acción sacerdotal.

Hoy día sois felices intermedarios entre el sacerdote y cierto campo social.

¡Qué consolador es ver a mujeres de alma heroica abriendo camino, cortando rocas, aplanando la montaña, abriendo el surco, preparando en una palabra, la acción sacerdotal y sirviendo por ende de precursores abnegados al Rey de la Gloria.

¡Ese apostolado es la misión de repartir el pan de luz del CATECISMO a centenares de niños con hambre inconcientos de Jesús!

¿No es cierto que si le amáis con caridad abrasadora daríais cien mil pasos sobre brasas por verle sonreír, dándole una sola alma?

Oíd con el corazón: ¿Se puede amar con verdadero y grande amor

a nuestro Señor, y cruzarse de brazos y mostrarse indiferente acerca de que le amen o que le odien, que le bendigan o le maldigan, esos niños que mañana serán hombres, que tendrán un voto, una opinión... que la mayoría de ellos formarán una familia; y, que, a su vez, vivirán indiferentes? Contestaremos ¿qué se salve el que pueda?

De los amigos, los curados los perdonados, los enriquecidos con su misericordia infinita de esos es una obligación alimentar esas almas con la doctrina sólida del Divino Salvador.

No hay moneda más rica y hermosa que la del cielo. ¡Oh! qué satisfacción poder decir con toda verdad:

¡Señor! para agradecerte cumplidamente cuanto te debo he querido, en mi pobreza, multiplicar almas que te alaben, que te bendigan, que te canten en el tiempo y en la eternidad!..

Ante todo, la catequista no es una voz que resuena en el desierto; sino que es un Juan, que ora, que ama, que hace penitencia y se da El a Dios antes de hacer profecías y bautizar.

No se salvará el mundo con disertaciones sino con mucha fe, con humildad y sacrificios en los santuarios de la oración e inmolación.

Una Catequista que no tenga una fibra en el alma de oración en robustez divina interior no es sino una campana que suena.

Para la Gloria de Dios

Armas herrumbradas de los protestantes

Quizá a falta de mejores argumentos, los señores protestantes no hacen más que sacar a relucir la partida de \$50,000 asignada en el Presupuesto nacional como subvención a la Iglesia Católica, a la que llaman por esa razón, «explotadora» y «esquiladora» de la nación. Pero están en un grave error los señores protestantes, como se lo vamos a demostrar ahorita mismo: Quién contribuye para el Tesoro Nacional?—El pueblo. Y qué religión profesa el pueblo en su mayoría?—La Católica Apostólica Romana. Entonces, no tiene derecho el pueblo católico a que se destine aunque sea una ínfima parte del dinero de sus contribuciones para ayudar a su Iglesia?—Ciertamente que sí tiene derecho, sin que nadie pueda llamar eso «explotación» o «esquilmo». Con que ya ven los señores protestantes que esa bicoca de doce mil dólares anuales con que el Estado subvenciona a la Iglesia Católica, no es ni la centésima parte de lo que el pueblo católico tiene derecho de exigir.

Explotación y esquilmo es el que hace el liberalismo, especialmente en países de gobiernos protestantes como México, sosteniendo escuelas laicas, impías y sin Dios con los dineros de los católicos.

También son muy dados los señores protestantes a criticar las pequeñas cuotas o limosnas que pagan los fieles católicos que pueden, por algunos servicios religiosos. Dicen ellos que los católicos tienen que pagar por

los bautizos, por la confirmación, por el matrimonio, etc., y que si no pagan se quedan sin administrarse los Santos Sacramentos. Pero los señores protestantes, astutos como son los hijos de las tinieblas, callan el hecho de que la Iglesia Católica NO LES COBRA NI UN CENTAVO A LOS POBRES por los servicios religiosos, y que en ningún caso ha tenido que amancebarse una pareja porque la Iglesia se haya negado a casarlos por falta de pago. Antes bien, la Iglesia católica cumpliendo con su santa misión moralizadora, casa gratuitamente a millares de amancebados. En la última Misión de la iglesia de La Merced fueron casados gratuitamente, más de 30 parejas de amancebados. Con que, señores protestantes, si sois cristianos puros, haced honor al octavo mandamiento: NO MENTIR.

Pero en resumidas cuentas, señores evangélicos: vosotros censuráis el que los católicos contribuyan gustosos al sostenimiento de su Iglesia! Eso significa, sencillamente, que el católico, que es un convencido, paga con gusto para ser católico, mientras que al protestante hay que pagarle para que sea protestante. Para quién es más satisfactorio?

Y si de mercantilismos habláis, de dónde obtienen las iglesias protestantes, que son las más ricas del mundo, tantos millones de dólares, dedicados en Hispano América al tráfico de conciencias? Acaso les llueve dinero del Cielo?

LA PLATA EXCHANGE SE LO DICE:

Cualquier moneda es buena para que a usted le sirvan pedidos de Nueva York

Correo y flete. Contestación inmediata. Pequeñas encomiendas, encargos, compras, diligencias, innagaciones, preguntas, molestias de cualquier género, etc., serán cuidadosamente atendidas. Recompensa mínima. Discreción y garantía. Aceptamos toda clase de comisiones.

Informaciones comerciales, industriales, particulares y de índole general. Recibimos y acompañamos viajeros y si se desea les buscamos alojamiento.

Cualquier moneda es buena

Para toda compra o diligencia, si se acompaña el porte aproximadamente, quedará asegurado su despacho al minuto de recibirlo. Aceptamos cheques, letras de cambio, toda clase de giros, billetes de banco, etc., etc.

Escriba en español a La Plata Exchange 31 West 111 Street, New York, N. Y.

El fusilamiento del General Palomera

El ex-ayudante del General Cruz pagó sus crímenes

La reciente ejecución del General Jesús Palomera López, que bajo las órdenes del Inspector Gral. de Policía, Gral. Roberto Cruz, desempeñó por bastante tiempo el puesto de jefe de la Gendarmería Montada del Distrito Federal, hace desaparecer de la escena política mexicana una de las muchas negras figuras de que está llena. Se le fusiló en vista de que fue acusado de haber tratado de sublevarse contra el gobierno de Portes Gil, con las fuerzas a su mando.

Aunque Palomera López negó la acusación que ahora se le hizo de que proyectaba traicionar al gobierno, se dice que fueron encontrados en su poder documentos que demostraban que, al salir de México para Villa Hidalgo, Michoacán, llevaba perfectamente preparado el plan para sublevarse con las fuerzas a sus órdenes. Al llegar a Villa Hidalgo, se encontró a otro jefe militar nombrado para sustituirlo, quien lo arrestó y lo envió de nuevo a la capital. Allí fue juzgado por un consejo de guerra que lo sentenció a muerte. Una hora después fue llevado en un camión del ejército al paredón de la Escuela de Tiro de San Lázaro, en el camino que conduce al campo de aviación de Valbuena, y en el momento de amanecer fue pasado por las armas.

Alto, de porte militar y con cara de bandido, su figura era más imponente, sin embargo, debido a la triste reputación de que gozaba. Se puede decir que no tenía amigos y bastaba mencionar su nombre para que se llenaran

de terror o de indignación los que lo oían.

Se asegura que son entre 200 y 500 los que fueron matados personalmente por él y se dice que en la cacha de su pistola marcaba con una raya la muerte de cada una de sus víctimas, y que ya difícilmente se encontraba un lugar para nuevas rayas.

Antes de que empezara el conflicto religioso, cualquier individuo que hubiera sido aprehendido tres veces como posible autor o cómplice de un asalto, amanecía «suicidado» en los sótanos de la Inspección General de Policía.

Cuando salían de México las «cuerdas» destinadas a la Colonia Penal de las Islas Marías, compuestas de rateros, asaltantes, vagos y viciosos, era sabido que el Gral. Palomera llevaba una lista de los que no debían llegar al puerto de Manzanillo, porque se iban a «fugar» en el camino.

Una vez empezada la persecución religiosa, Cruz y Palomera dejaron en paz a los criminales de México, y se dedicaron a matar a los que el Gobierno ha dado en llamar «fanáticos»: personas que cometían el gran crimen de repartir hojas de propaganda de la Liga Nacional Defensora de la Libertad Religiosa, en que se indicaban los medios de combatir legalmente las leyes sectarias de Calles.

Pocos momentos antes de recibir la descarga fatal que le arrancó la vida, el general Palomera exclamó: «Al fin voy a pagar muchas de las que hice».

ESCOJA

el remedio para las lombrices que más le agrade.

«Parasitoides Zúñiga» es lo mejor

Tres cucharaditas por la tarde y tres por la mañana.

Boticas: Tropical, Oriental, Uribe & Pagés, Victoria, Nacional y Violeta

La Existencia del Alma

Viene a corroborar esta verdad la consideración de que apenas hay molécula en un organismo que no se separe o que no se conciba que puede repararse sin que el organismo padezca, con tal que otra molécula de igual valer la reemplace. No es, por consiguiente, la confederación de cierto número de moléculas lo que constituye la vida. Es casi seguro que en un tiempo marcado desaparecen en todo cuerpo orgánico cuantas moléculas le compusieron, y vienen a componerle otras. Un hombre, por ejemplo, de cuarenta años, es lo probable que no tenga en su organismo ni un solo átomo de la materia que tuvo a los diez años, a los quince o a los veinte. Este hombre, sin embargo, sigue siendo el mismo y tiene la conciencia de que sigue siendo el mismo, guarda en la memoria los sucesos de su vida y lo que ha estudiado y aprendido. Si es buena persona, ha progresado en ciencia y virtud; y como muestra aun la fisonomía y traza de antes, aunque un poco deteriorada o alterada, porque los años no pasan en balde, todo el mundo le reconoce y le da el nombre que le dio cuando muchacho; y persiste en creer que es el mismo sujeto, cuando le ve en calles y plazas, tertulias y reuniones. ¿Qué es, pues, lo que persiste en este señor para que siga siempre siendo él y no otro? Se dirá que persiste la forma, pero la forma no tiene nada de sustantivo: es un adjetivo, es una calidad que cae sobre la sustancia. Luego, si la sustancia varía y la forma persiste, por fuerza hemos de conceder un principio informante que va amoldando y sujetando a determinada forma la sustancia que llama a sí para constituir un organismo.

Y como si esta sustancia fuese corporal o extensa, volveríamos a las andadas, y meteríamos en el cuerpo flúido otro más flúido y sutil, y así hasta lo infinito, ha sido menester poner, como hipótesis para explicar esto, una sustancia incorpórea o sin extensión, a la cual hemos llamado alma o espíritu, sustancia, en

Mr. Warnig contestará al Lic. Faerron

Con motivo de una sentencia de la Secretaría de Gobernación en un accidente de trabajo ocurrido en la finca del Sr. Wilson, en Guanacaste, se ha provocado una seria discusión por la prensa. Inconformes con el dictado del Poder Ejecutivo, lo han criticado el diputado volista don Julio Padilla y el mecánico don Gerardo Matamoros.

Ayer contestó don Francisco Faerron, distinguido abogado que ha defendido la tesis del Sr. Wilson, rico empresario norteamericano en maderas Alude fuertemente a sus contrincantes, en cuanto al Sr. Warnig, asesor técnico del Banco Nacional de Seguros, cuya respuesta se aguarda con interés, pues la institución ha perdido la partida y el fallo del Ejecutivo ha venido a poner un dique en esa tramitación.

Los errores y lagunas de la Ley de Accidentes de Trabajo se palpan más cada día, por lo cual, urge revisarla a fin de que dé garantías mayores.

suma, que ha tenido mil nombres y de cuya esencia convengo en que no se sabe nada; pero como de la esencia de la materia no se sabe más, me parece que por este lado, espíritu y materia quedan iguales y nada tiene que echarse en cara en cuanto al concepto oscurísimo que de ellos formamos. Por lo cual, si hemos de negar el espíritu porque no sabemos lo que es, bien podemos con el mismo fundamento negar la materia; y ya se sabe que casi o sin casi la negaba Berkeley. Hasta se puede ir más allá y asegurar que procedemos menos de ligero afirmando la existencia del espíritu que afirmando la existencia de la materia, porque la percepción del espíritu es inmediata y la de la materia no.

Para percibir la materia necesita uno de ojos, de oídos o de otro sentido; y si no los tiene muy agudos, necesita de lentes o de trompetillas acústicas; y si la materia es muy menuda, necesita de microscopios; y si está muy distante, necesita de catalejos; mientras que para percibirse uno a sí mismo no tiene más que pensar y no necesita más medio ni más instrumento que el pensamiento mismo.

Juan Valera

Turno para la Metropolitana

Se prepara el siguiente turno de verano para la obtentiva de nuevos fondos con los cuales finalizar la restauración de la Metropolitana.

Terminadas las obras del cielo raso de pinotea y de la balastrada, restan dos reformas muy caras. Es la primera la renovación del mosaico de las dos naves laterales y la pintura tanto interior como exterior.

Es por esto que al iriciarse mayo se hará un gran turno que está organizando el Cabildo Metropolitano.

No está del todo decidido el lugar de ese acto.

Los cuatro curas de esta capital ayudarán decididamente en ese grandioso turno.

Los cánones sobre matrimonio

Roma.—Ha sido transmitida al Vaticano una petición de la Secretaría de la Cámara italiana de Diputados para obtener una traducción auténtica en lengua italiana de las disposiciones del Derecho Canónico acerca del matrimonio, las cuales corresponden a los cánones del 1.012 al 1.143.

Dicha traducción será publicada en el Boletín parlamentario, que se le publicará una amplia documentación sobre las Legislaciones extranjeras.

200 Oficiales se hacen Sacerdotes

De París es la noticia. Más de doscientos antiguos oficiales del ex-Kaiser Guillermo, han entrado en los monasterios alemanes, abrazando la mayor parte de ellos la regla de San Francisco. En su mayoría pertenecen a la nobleza alemana y algunos forman parte de los sobrevivientes del sitio de Verdún.

El cable enumera a estos viejos oficiales que soñaron un día en servir a su presunto Dios de la tierra, pero que hoy han abrazado el servicio del Dios del Cielo. No es ésta la primera vez que se observa este fenómeno; muchos oficiales de Napoleón I y del tercer Bonaparte, abrazaron el sacerdocio, llegando a ser gloriosos misioneros en Oriente.

Numerosos oficiales de Carlos VII se alistaron en las filas del

sacerdocio al final de las guerras carlistas, así como no pocos seminaristas abandonaron los seminarios para seguir las huestes militares.

A qué obedece este fenómeno? A la grandeza de alma que se exige para ambas carreras. El sacerdote fustigador de sus propias y ajenas pasiones, y el militar enfrente del enemigo, son los seres que necesitan alma más grande; por eso el joven seminarista siente el ardor de la pelea, y el soldado, después de la guerra, siente y goza del fragor de las luchas sacerdotales... Son ambos seres los más nobles y valerosos de la humanidad, aunque los comodones de la vida digan lo contrario. El sacerdocio es una milicia disciplinada, dura y continua.

Radiogramas

Escobar quiere luchar hasta lo último

Nogales, 13.—Los rebeldes bajo el mando del general Escobar que se dirigen a Naco, están propuestos a luchar hasta el último momento, según noticias obtenidas en informaciones de los revolucionarios. El Coronel Miguel Arcando se ha unido también a los rebeldes junto con trescientos hombres.

La aviación revolucionaria no descansa un momento

Naco, 13.—Dos aeroplanos de los revolucionarios hicieron irrupción sobre esta ciudad sin causar daños en ninguna de los lugares que inspeccionaron.

Se tiene la creencia de que los infidentes se preparan lo bastante cuidadosamente para hacer una gran resistencia en esta ciudad en breves horas.

Presidencia del Congreso

Siguen las combinaciones políticas entre los diputados para la elección del Directorio de la Cámara.

Hasta ahora el candidato más viable para la presidencia del Congreso es el Licdo. don León Cortés quien cuenta con los votos de casi todos los cletistas, los agrícolas y unos pocos volistas.

La diputación republicana no se ha pronunciado en favor del Licdo. Cortés, pero es lo probable que se sume, pues está casi perfeccionando el entendimiento entre agrícolas y carlistas. Como candidatos para la vicepresidencia se habla de don Santos León Herrera y de don Alejandro Avarado Quirós.

El Congreso conocerá en sus primeras sesiones de una reorganización del presupuesto.

Monumento a un franciscano español en California

En la cumbre de la montaña de Yuma, de S. Francisco de California, se ha inaugurado un monumento al P. Hermenegildo Francisco Garcés, franciscano, misionero español que con otros dos religiosos y siete españoles fue asinado por los indios yumas cuando exploraba la montaña a fin de establecer una nueva misión católica. Su muerte ocurrió en 1781. Bendijo el monumento el Obispo de los Angeles y pronunció un discurso en español Monseñor Navarrete, Obispo desterrado de Sonora, México.

HACEMOS PRESENTE

A los poseedores de los Cupones-Obsequio

Orange=CRUSH

los números favorecidos en el Sorteo número 1

en combinación con la Lotería del Asilo Chapuí del domingo ppdo.

No 10009

No. 2848

No. 1078

Premiado con C100-00

Premiado con C50-00

Premiado con C25-00

El Primer Premio y una aproximación han sido pagados al señor José López M., de San José. El Segundo Premio al joven Otto Prestinary h., de Heredia. El Tercer Premio, a la señora Otilia González, de San José.

2 aproximaciones a la señora Lidia Ortega

1 aproximación a don Luis Araujo

1 " " Felipe Castro

1 " " Gonzalo Muñoz, de San José

Planta Embotelladora de Orange-CRUSH

Apartado ZZ - SAN JOSE - Teléfono 3542

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA